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           MUNICIPALIDAD DE NARANJO 1 

ACTA DE LA  SESION ORDINARIA Nº 19  DEL 09 DE MAYO DEL 2011 2 

Acta de la Sesión  Ordinaria número 19 Celebrada por el Concejo Municipal a las dieciocho horas del lunes 09 3 
de Mayo del 2011 en el Palacio Municipal de Naranjo en el distrito primero.   4 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: señor Gilberto Ruiz Vargas, señora Alicia Alfaro Castro, 5 
Vicepresidenta; señor Hans Corrales Morales;  señor Nicolás Corrales Barrantes, señor Alex Zambrana Obando. 6 
REGIDORES SUPLENTES: señorita Martha Cambronero Arias, señor Ovidio Rojas Cubero, Ruth Mary Solís 7 
Salazar, Evelyn Segura Arias y señor Calos Enrique Alfaro González SINDICOS PROPIETARIOS: señor Manuel 8 
Ángel Rodríguez Pérez; señora Xinia María Pérez Hidalgo, señor Luis Fernando Vargas Retana, José Olivier 9 
Arrieta Vega, Marjorie Sánchez Brenes, Luis Antonio Alpízar Ramírez, Rolando Castro Porras; Mayra Fonseca 10 
Bolaños. SINDICOS SUPLENTES: Lidieth María Alpízar Zúñiga; señora María Isabel Villalobos Carvajal, señor 11 
Olivier Segura Cabezas. José Romilio Villalobos Montero  FUNCIONARIOS MUNICIPALES: Olga Marta Corrales 12 
Sánchez, Alcaldesa; Claudio Rodríguez Ramírez, Vice-Alcalde; y Gabriela López Vargas, secretaria para el 13 
levantamiento de la presente acta.  14 
La regidora Alicia Alfaro Castro lleva a cabo una a oración.  15 

 16 
CAPITULO Nº  1 17 

 18 
      Se lee y aprueba el orden del día, para la sesión ordinaria número 19 del 09 de Mayo  del 2011.  19 

 20 
CAPITULO Nº  2 21 

 22 
ATENCIÓN DE LOS VISITANTES 23 

 24 
ARTICULO 1  Se recibe a los señores (as): Oscar Montero Solórzano céd. 2-344-696 TEL. 2450-1064 presidente, Elí 25 
Sánchez Montero céd. 2-541-207 TEL. 8937-2005 vicepresidente, Sugeidy Montero Sánchez céd.  2-633-088 TEL. 26 
2451-5311 secretaria, Mª Rosa Montero Solórzano céd. 2-633-088 TEL. 24505980 tesorera, Katia Sánchez Montero 27 
céd. 2-535-758 TEL. 8638-2914 fiscal, Cecilia Montero Solórzano céd. 2-282-589 TEL. 2450-1405 vocal 1 y Joselyn 28 
Enríquez Montero céd. 2-707-636 TEL. 2450-1405.  Quiénes se presentan para ser juramentados para integrar el 29 
comité de calle Guadalupe ubicada en San Miguel Oeste, frente al Bar Miguel Chacón. 30 

ACUERDO SO-19-241-2011. El señor  Presidente Municipal procede a juramentar a los señores y señoras 31 

anteriormente mencionadas y se les autoriza a iniciar labores. 32 

ARTICULO 1.1: Se recibe al señor  Guillermo Arrieta Morera, vecino de Cirrí de Naranjo miembro del Concejo de 33 

Distrito. 34 

El señor  Presidente Municipal procede a juramentar al señor Guillermo Arrieta Morera y  lo autoriza a iniciar 35 

labores. 36 

ARTICULO 2: Se recibe al Comité Cantonal de Deportes y Recreación, los cuales se presentan  el siguiente informe: 37 

INFORME DE JUEGOS COMUNALES  38 

Gastos de juegos comunales  39 
*Alquileres de gimnasios      ¢123.000 40 
*Publicidad y propaganda ¢485.000 41 
*Arbitrajes y jueces               ¢654.000 42 
*Actividades Sociales           ¢61.755 43 
*Textiles y vestuarios              ¢384.000 44 
*Implementos deportivos     ¢180.000 45 
*Medallas y trofeos               ¢437600  46 
                                                                           PARA UN TOTAL DE ¢2.325.355 47 

Gastos de publicidad: 48 
¢485.000 49 
Distribuidos EN: 50 

AFICHES, VALLAS PUBLICITARIAS Y  PERIFONEOS 51 
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Arbitrajes y JUECES en baloncesto 52 
¢654.000 53 
Refrigerios: Hidratantes, frutas para atletas 54 
¢61755 Premiación 55 
¢1.001.600 56 
Incluye: 400 medallas, 100 camisetas estampadas Y 20 bordadas, implementos deportivos- 57 
 58 

DISCIPLINAS REALIZADAS 59 

BALONCESTO- TENIS DE MESA- PATINAJE-  FUTBOL – TAEKWONDO- AJEDREZ – NATACION- ATLETISMO- CICLISMO 60 

Y FUTSALA.  61 

 62 
La señora alcaldesa primeramente los felicita y a la vez les pregunta si en estos Juegos no se toman en cuenta el 63 
futbol Sala. 64 
 65 
Giovanni Lobo menciona que el futbol sala no ha empezado, porque como es un deporte que se juega bajo techo y 66 
no da problema alguno, iniciando en Junio,  en Naranjo el futbol es el pan de cada día, el comité tiene que estar 67 
avalando campeonatos, ejemplo de ello es que en Candelaria y San Jerónimo ya está por finalizar, en San Rafael y 68 
Lourdes ya finalizó, a la vez hay un campeonato de copa que lo organiza la comisión de futbol que dura un año y 69 
medio, Naranjo  vive mucho de futbol, siendo este un tema muy importante que se desarrolla a partir de los 18 o 70 
21 años en adelante, contrario a los que es el Basquetbol o las otras disciplinas que son de menor edad, por lo que 71 
se quiere que Naranjo tenga representación en los juegos nacionales. Se gasta mucho dinero en medallas ya que 72 
los niños aunque no ganen se les refuerza por medio de ella. Comentan sobre una actividad de patinaje realizada el 73 
día 08 de mayo la cual no se había realizado en el Cantón, en la cual asistió la Unión Nacional de Patinaje, 74 
presidente de la federación del Patinaje y la muchacha que acaba de ganar el pase de los Juegos Panamericanos de 75 
Patinaje, ellos les dicen que perfectamente ahí se puede hacer un campeonato, yéndose tan contentos que dijeron 76 
que deseaban volver dentro de 2 0 3 meses. Un Muchacho de Cirrí estuvo compitiendo con personas profesionales, 77 
ganándose el tercer lugar, en la  Sabana. La federación de patinaje está ofreciendo un curso de capacitación para 3 78 
personas de Naranjo, en la parte administrativa y como entrenadores de patinaje. 79 
El Regidor Ovidio Rojas felicita a la  Comisión por la organización de la actividad, ya que fue algo muy diferente, 80 
siendo un deporte que en Naranjo no se ha practicado, es impresionante ver la participación que tuvo tanto, niños 81 
como  gente joven que se interesó en esta actividad. 82 
 83 
El presidente Gilberto Ruiz felicita la buena labor del Comité Cantonal de Deportes y Recreación. 84 
 85 
Henry Orozco solicita la palabra y menciona que se encuentra el día de hoy en la sesión, ya que fue juramentado 86 
hace dos semanas como miembro del Comité de Deportes, menciona dos cosas: 1. La exposición de los 87 
compañeros del Comité, es una falsedad, con el voto se elijen síndicos y representantes que no se preocupan con 88 
lo que está pasando en los distritos, hay una apatía en contra del deporte en Naranjo y ellos lo pueden demostrar 89 
con la cantidad de atletas que hay en el cantón. Agrega que viene a presentar la renuncia, ya que están muy 90 
preocupados los miembros porque él está nombrado, y pone una denuncia pública ya que estaba escuchando que 91 
tomar un dinero para algo y desviarla para otra cosa, es desviación de fondos públicos, y menciona que en el 92 
comité de Deportes se dan cheques personales teniendo copia del mismo, 2. El Barrio del Carmen está excluido ya 93 
que llevan un año de no poder usar el estadio municipal, pero les cobraron 7000 mil colones de pintura, los 94 
árbitros que mencionan no son equitativos, acá hay preferencias, los comités comunales de los distritos tienen 95 
derecho a un dinero que la Municipalidad por Ley le da al comité de Deportes y ellos lo toman y lo desvían a las 96 
disciplinas a conveniencia de ellos. Por hoy se da por excluido y da las gracias por darle dos semanas como 97 
miembro del comité de Deportes. 98 
 99 
Él señor Presidente menciona que no va a entrar en polémicas sobre el asunto si tiene o no tiene la razón ya que 100 
esté señor no se pronunció ni solicitó audiencia, las cosas que se hablen en esos términos no se deben tomar en 101 
cuenta ni discutir aquí, si alguien tiene algo que denunciar que lo haga por escrito, ya que esa no es la forma 102 
correcta de hacer las denuncias. 103 
 104 
El regidor Carlos Alfaro felicita al comité de Deportes ya que sabe el esfuerzo que hacen, sabe lo que es organizar 105 
los Juegos comunales, llamar al pueblo a participar, tarea difícil, ya que  se convocan, se hace propaganda y 106 
publicidad pero la gente aún así no llega, es importante que el Cantón se dé cuenta de que son esfuerzos enormes 107 
que hace el comité de Deportes, y nosotros como Concejo no le damos la importancia al deporte, siendo este el 108 
que más unifica  y pone a las comunidades a trabajar en conjunto. 109 
 110 
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El regidor Hans Corrales comenta que él es miembro del subcomité de Calle Pilas, y en más de tres años no han 111 
pedido subvención del Comité de Deportes, tienen un programa mantenido con el tiempo en fútbol sala, cada 112 
comunidad de acuerdo a su idiosincrasia o a lo que más practique así se puede organizar, entiendo la buena 113 
voluntad del comité como tal, agrega que transmite su comentario como una crítica constructiva; segregar por 114 
disciplina los Juegos Comunales es agente dispersante, aunque se note algún común de personas en una disciplina 115 
respectiva y de repente visualmente se puede ver que son muchas personas, para los que han estado en los Juegos 116 
Comunales atrás poblacionalmente se ha reducido la participación, la situación de que estos juegos se den en una 117 
misma fecha para todas las disciplinas, es lo que hace que haya un encadenamiento, ya que en una misma familia 118 
hay varios deportistas, en lo personal es una de las debilidades, hasta se mando una solicitud para tratar de 119 
concentrar la mayor cantidad de disciplinas en una misma época, se sabe que por las condiciones climáticas, donde 120 
ya está por entrar el invierno, o ya está si ni modo, pero podría ser interesante que en un mismo gimnasio se 121 
realizaran varias disciplinas, donde la gente continuamente esté entrando y saliendo e interrelacionándose con las 122 
diferentes disciplinas; queda como una idea para el Comité de Deportes, y  agradece  por lo que hacen de venir a 123 
dar la rendición de cuentas. 124 
 125 
 126 
ARTICULO 3: Se recibe al señor Julio Arley Contador Municipal  quién expone sobre el nuevo formato de las 127 
Modificaciones Presupuestarias. 128 

 129 
 130 

Formato de la Modificación Presupuestaria 131 
Se detalla que el formato utilizado para las modificaciones, el cual  está conformado por siete secciones, las cuales 132 
son: 133 

1. Portada. 134 
2. Contenido nivel interno, que se puede describir como el índice del documento. 135 
3. Egresos nivel interno, sección en la que se resume en un total general de las cuentas presupuestarias 136 

afectadas. 137 
4. Programa I, se detallan las cuentas afectadas en el Programa 1 de Administración General. 138 
5. Programa II, en esta sección se incluyen las cuentas afectadas en el Programa 2 de Servicios Comunales. 139 
6. Programa III, se describen las cuentas modificadas en el Programa 3 de Inversión. 140 
7. Programa IV, es la sección en donde se detallan las cuentas afectadas del Programa 4 de Partidas 141 

Específicas. 142 
 143 
De esta forma se muestra el formato que debe llevar la Portada, así como del Contenido de nivel interno. 144 
 145 
En los Egresos de nivel interno se puede detallar los siguientes datos: la columna Código representa como su 146 
nombre lo dice, los códigos de cada una de las cuentas presupuestarias, en la segunda columna Detalle, se indica el 147 
concepto del código, en la columna Asignación Presupuestaria es en la que se totalizan los movimientos por cada 148 
concepto. 149 
 150 
En cada programa se especifican los datos numéricos, de izquierda a derecha podemos encontrar una primera 151 
columna, llamada Total del Programa y en las siguientes el detalle de cada uno de los sub – programas que lo 152 
conforman. Además, se muestra un ejemplo de los movimientos de aumento y disminución de las cuentas 153 
presupuestarias afectas. 154 
 155 
Es importante acotar que, dicho formato se utilizó como una prueba, la cual dio como resultado que el formato 156 
no se ajustara para la manipulación e inserción de dicha información en el acta, así como la recomendación del 157 
Sr. Nicolás Corrales, miembro del Concejo Municipal, para que se mantenga el formato que se venía utilizando, 158 
por lo que se atenderá su recomendación y se mantendrá el procedimiento solicitado por el regidor Nicolás. 159 
 160 

ARTICULO 4: Se recibe al señor Juan Pedro Herrera Quesada de recolectores Independientes de Desechos Sólidos 161 

Naranjeños S.A. Tel. 8835-0850, el cual expone un informe de reciclaje recogido el 5 y 6 de mayo, mismo que fue 162 

presentado de la siguiente manera: 163 

“Naranjo primero, Costa Rica siempre” 164 

 Aluminio 35.8 K, Cajas Plásticas 6k, Cartón 818.6k, Chatarra 126.6k, Tetrabrik 166.2k, Vidrio 578k, Pete 165 
445k, Papel directorio telefónico 147.6k, Papel Revista 109.2k, Papel de Color 65.6k, Papel periódico 624k, 166 
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Equipo de Cómputo 147.4k, Galones plásticos 16k. Total de kilos recogidos 3.286 que equivale a un 167 
aproximado de 110 metros cúbicos 168 

El señor Juan Pedro Herrera menciona que va a seguir colaborando hasta que no exista otra normativa de reciclaje 169 

en el Cantón de Naranjo, en conjunto con la Municipalidad y solicita el apoyo de que no lo dejen solo en esta 170 

campaña, comprometiéndose el Concejo a ser transportadores de la campaña de Ambientados, para que se tenga 171 

mejor respuesta por parte del pueblo, debido a que la recolección ha bajado, en la primera campaña del 3 y 4 de 172 

marzo se obtuvieron 13 toneladas, el 7 y 8 de abril se baja a la mitad a 6 y para ahora 5 y 6 de mayo vuelve a bajar 173 

la recolección a una cuarta parte de la primera vez. Además da las  gracias a todas las personas que colaboran para 174 

que estas campañas se lleven a cabo y deja abierta la invitación para todos y todas aquellas que quieran ser 175 

ambientados y acercarse a los días de recolección a dar una mano. En cuanto al dinero Kimberly Clark y 176 

ambientados pagaron ¢85 110.00 colones depositados el viernes 06 de mayo, más lo que el señor Dalman les paga 177 

por el resto de la distribución de los productos que suman  más de ¢60.000.00 mil colones, fuera de ello se tiene 178 

que pagar ¢100.000.00 colones de bodega, algunos empleados que no están ad honoren que se les debe pagar  y 179 

darles  refrigerios. También insta que haya un conocimiento por parte de las personas que recolectan la basura, 180 

para que los días que hay ambientados le expresen a la comunidad de la recolección ya que muchos ciudadanos 181 

hacen las pacas de cartón y desechos y  no puede ser que el camión de recolección se las lleve.  182 

La señora Olga Martha Corrales alcaldesa da las gracias al señor Pedro Herrera, en cuanto nos está ayudando, a 183 

pesar de los números que da, parece ser poco, pero para la Municipalidad es de gran ayuda. Hay que motivar al 184 

Comercio ahora que se formó la Cámara de Comercio, con el objetivo de que estos locales se den cuenta que todo 185 

los residuos que día con día tienen, sirven de reciclaje, por ejemplo la Cooperativa, estando Ambientados sacan los 186 

montones de cartón a la calle para que pase el camión  recolector de basura y se lo lleve, a sabiendas que mes a 187 

mes se lleva a cabo la campaña de Ambientados, esto mientras tanto se realiza el proyecto de los Residuos sólidos. 188 

Por tanto para poder motivar se va a realizar una reunión con la Cámara de Comercio, para que sepan que ellos 189 

son parte de este gran proyecto, ya que nadie se puede dar por desentendido, y que es  un problema de otros, los 190 

problemas con  los residuos sólidos es de todos y todas las Naranjeños. 191 

El síndico Manuel Ángel Rodríguez menciona que las personas no quieren reciclar porque les da pereza y  más de la 192 

mitad de la población no está  educada para hacerlo. 193 

El síndico Rolando Castro comenta que  esto que se está haciendo  es una buena la labor para el  Cantón de 194 

Naranjo, y sugiere mandarle una nota del Concejo,  a la Cooperativa, él como socio de ella siente que es un mal 195 

ejemplo que están dando, ya que están a menos de 100 metros de ambientados y que estén votando lo que ya se 196 

ha dicho que no es basura, sino un producto que se recicla, la señora Alicia lo podría comentar al Concejo de la 197 

cooperativa, para que los empleados tengan responsabilidad  ya que le están haciendo un gran daño a la 198 

naturaleza; agradece al señor Pablo y le menciona que gracias a esas campañas fueron 5 000 árboles que se 199 

salvaron este mes. 200 

La regidora Alicia  Alfaro Castro menciona que le extraña que digan eso de la cooperativa ya que el señor Roger 201 

regalaba cartón a una o dos escuelas que al menos eso era lo que se sabía a nivel de Concejo, no se sabe que habrá 202 

pasado en este momento, y que no es lo mismo que ella comente a que haya un documento membrete de parte 203 

de la Municipalidad haciéndole una petición al Concejo de la Cooperativa, ya que muchas veces los empleados 204 

buscan la facilidad del asunto, si llega a nivel de concejo este dirá,  tomará nota y dictaminará que se llevará a la 205 

campaña de Ambientados, y así mismo a Roes, Almacén el Gollo y de más Comercios en Naranjo, a la vez se va 206 

concientizando a la población. 207 

El Regidor Alex Zambrana comenta que la solución al caso lo dio la señora Alcaldesa, con la reunión con la Cámara 208 

de Comercio que se va a realizar, se podrá dar toda la información y ellos mismos podrán tramitar la información a 209 

todos los comercios, además sería bueno que coordinaran el camión de la municipalidad para que los dos días de 210 

Ambientados puedan colaborar y que recojan lo necesario e informen  a la demás población de la campaña. 211 

CAPITULO  Nº  3 212 

REVISION DE ACTAS 213 
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 214 
ARTICULO 5  Lectura y aprobación  del borrador del Acta Ordinaria Nº 18 del 02 de mayo del 2011. 215 
 216 
ACUERDO SO-19-242-2011. El Concejo Municipal  acuerda que en el ACUERDO SO-18-238-2011, tomado en la 217 
sesión 18 del 2 mayo del 2011 diga derogar en vez de anular. 218 
 219 
 220 
Una vez hechas las correcciones el Acta Ordinaria N° 18 del 02 de mayo, es  aprobada por Unanimidad. 221 

CAPITULO Nº  4 222 
LECTURA, EXAMEN Y TRAMITACIÓN DE CORRESPONDENCIA. 223 

 224 
ARTICULO 6.  Se reciben notas suscritas por el Dr. Luis Guillermo Brenes Quesada Director Proyecto Plan Regulador 225 

de Naranjo ECOPLAN LTDA, oficios ECO-057-2011, ECO-058-2011, ECO-059-2011, ECO-060-2011, donde hacen 226 

entrega de los proyectos originales del material Proceso de Participación Ciudadana, que conforman parte del 227 

Diagnóstico para el Plan Regulador del Cantón de Naranjo, entregan un CD que contiene información de nacientes 228 

caracterizadas y georeferenciadas en el Cantón hasta abril de los corrientes, información en formato Excel, 229 

entregada por el Técnico Forestal Randall Araya Villalobos de MINAET- ACCVC, mencionan que fue entregada el día 230 

06 de mayo lo cual no pudieron ingresar los datos en la entrega de la corrección del informe  de diagnóstico, 231 

además entregan digital e impresa el III informe Parcial Corregido y IV Informe Parcial que incluye los capítulos 232 

pronósticos y criterios; así como reglamentación propuesta para el Plan Regulador de Naranjo. 233 

ACUERDO SO-19-243-2011. El Concejo Municipal da por recibida la documentación y acuerda trasladarla a la 234 
Comisión del Plan Regulador del Cantón de Naranjo. Acuerdo en Firme. 235 

ARTICULO 7. Se recibe nota suscrita por el Lic. Juan Marín Quirós Ministro de Descentralización  y  Desarrollo Local 236 

y Presidente Ejecutivo de IFAM, con oficio PE-134-2011, donde solicitan audiencia para exponer ante El Concejo 237 

Municipal el contenido de la Estrategia Institucional y presentarles al profesional designado para el apoyo a su 238 

gobierno local. 239 

El señor presidente les da la audiencia  para el día  lunes 16 de mayo del 2011 a las 6:00 pm. 240 

ARTICULO 8. Se recibe nota suscrita por el señor Rodrigo Arrieta Soto, donde envía una serie de consideraciones a 241 

tomar, donde menciona que por ejemplo, una hectárea de pasto, de café apodado o de  otros cultivos es poco la 242 

ganancia que les deja, lo cual les hace difícil pagar el impuesto en bienes y muebles, lo que consideran un atropello 243 

a la dignidad de los agricultores, ya que en muchos casos es la economía que tiene la familia para la  subsistencia. 244 

El presidente Gilberto Ruiz solicita  trasladar  la nota a la administración  para que le brinde una respuesta. 245 

ARTICULO 9. Se recibe nota suscrita por la señora Yorleny Villalobos secretaria del Comité Cantonal de Deportes y 246 

Recreación, con oficio CCDR-156/11, en la cual solicitan audiencia para el Lunes 9 de mayo, para presentar un 247 

informe económico. 248 

El Concejo Municipal  recibe nota. 249 

ARTICULO 10. Se recibe nota dirigida al señor Gilberto Ruiz Vargas presidente Municipal, suscrita por la señora 250 

Karen Porras Arguedas Directora Ejecutiva UNGL, donde lo invitan a una serie de talleres para profundizar la 251 

comunicación y la transparencia hacia la ciudadanía, el cual se llevará a cabo por medio del “Seminario Nacional de 252 

la Comunicación como Herramienta Fundamental”, el día 12 de mayo en las instalaciones del Colegio de 253 

Periodistas, ubicado en Sabana Este, a las 8:30 am. Confirmar participación. 254 

El señor presidente Gilberto Ruiz menciona que se envíe nota disculpando su asistencia ya que no puede asistir. 255 

ARTICULO 11. Se recibe nota de los nuevos miembros del comité Calle Villa Real en Candelaria, los cuales solicitan 256 

audiencia para ser juramentados para el lunes 16 de mayo de 2011. 257 

El presidente Gilberto Ruiz les da audiencia para el lunes 16 de mayo para que sean debidamente juramentados. 258 
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ARTICULO 12. Se recibe nota suscrita por la señora Silvia Víquez Ramírez vicealcalde administrativa de la República 259 

de Costa Rica, Ministerio de Educación Pública, donde informan sobre el traslado del acuerdo del Concejo 260 

Municipal quienes solicitan ayuda para construir baños y terminar de cerrar con malla el terreno de la Escuela de 261 

Santa Margarita en Naranjo. 262 

EL Concejo Municipal da por recibida la nota. 263 

ARTICULO 13. Se recibe nota suscrita por la señora Shayron Rodríguez Contreras secretaria auxiliar del Concejo 264 

Municipal de Carrillo en Guanacaste, donde informa sobre el acuerdo Nº1, inciso 21 emitido en la sesión 265 

Extraordinaria Nº 07-11 celebrada el día 08 de abril del 2011, donde tramitan un acuse de recibido de oficio MC-266 

SMC-011211-11 dirigido a la señora Laura Chinchilla Miranda, mediante el cual solicitan proceder a la derogatoria 267 

del Decreto Ejecutivo  que reforma el Reglamento a la Ley para el Desarrollo y Ejecución del Proyecto Turístico 268 

Golfo Papagayo. Lo que acuerda el Concejo Municipal de Carrillo es manifestar el malestar por la situación del 269 

Decreto Ejecutivo que reforma el Reglamento Golfo Papagayo, por lo que les solicita a los diputados de la provincia 270 

de Guanacaste se pronuncien a tal situación. Y solicitan el apoyo a las 79 municipalidades del país. 271 

EL Concejo Municipal da por recibida la nota. 272 

ARTICULO 14. Se recibe nota suscrita por los miembros del comité de la calle Guadalupe para ser debidamente 273 

juramentados, el cual los conforman de la siguiente manera: 274 

Oscar Montero Solórzano céd. 2-344-696 TEL. 2450-1064 presidente, Elí Sánchez Montero céd. 2-541-207 TEL. 275 

8937-2005 vicepresidente, Sugeidy Montero Sánchez céd.  2-633-088 TEL. 2451-5311 secretaria, Mª Rosa Montero 276 

Solórzano céd. 2-633-088 TEL. 24505980 tesorera, Katia Sánchez Montero céd. 2-535-758 TEL. 8638-2914 fiscal, 277 

Cecilia Montero Solórzano céd. 2-282-589 TEL. 2450-1405 vocal 1 y Joselyn Enríquez Montero céd. 2-707-636 TEL. 278 

2450-1405. 279 

EL Concejo Municipal da por recibida la nota y  se hace consta que el día de hoy estos miembros anteriormente 280 

mencionados se presentaron para ser juramentados de Ley.  281 

ARTICULO 15. Se recibe nota suscrita por la Licda. Gabriela López Vargas secretaria del Concejo, donde notifica por 282 

medio del levantamiento de un acta el estado de la oficina como  le fue entregado, el cual literalmente dice así. 283 

 Al ser las ocho de la mañana del día martes del 3 de mayo del 2011, me permito levantar un acta acerca del estado 284 
de como se me entrega la Oficina de la Secretaria del Concejo: 285 

Se recibe lista de expedientes (Anexo N° 1), cabe mencionar que ninguno de ellos se encuentra debidamente 286 
foliados. Los cuales se encuentran ordenados de acuerdo a un número de expediente y no en orden alfabético, lo 287 
que atrasa la búsqueda de los mismos cuando son solicitados o se necesitan revisar. 288 

Existe una caja con parte de las actas del 2010 foliadas, las cuales no se han mandado hacer el libro que 289 
corresponde al tomo # 2 del libro de actas del 2011. 290 

Se recibe los libros de actas de los siguientes años: 1987, 1988, 1990, 1993, 1994, 1995, 1996, 2000, 2001,2002, 291 
2003 II tomos, 2004 II tomos, 2005 II tomos, 2006 II tomos, 2007 II tomos, 2008 IV tomos, 2009 IV tomos y un libro 292 
del 2010. 293 

A la vez se recibe 2 ampos con actas del 2011, 1 ampo llamado modificaciones 2010, 1 ampo de correspondencia 294 
general 2011, 1 ampo llamado Correspondencia NO conocida por el Concejo Municipal 2011, acuerdos alcaldesa 295 
2011, 1 ampo de Comisión de Jurídicos, de  los cuales ninguno de ellos se encuentra foliado.  296 

Se recibe 20 folletos de la Gaceta que no han sido devueltos, así lo expresó la señora Margarita Arce González. 297 

Los activos de esta oficina facilitados por el señor Olger Alpizar proveedor (Anexo N°2), quién inspecciona la oficina 298 
e indica que falta una grabadora personal y los audífonos, menciona que le preguntará a Margarita cuando regrese 299 
de vacaciones. 300 
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En los libros de actas quiénes fueron observadas por el señor Ángel Méndez auditor, vistas y analizadas se 301 
mencionan las siguientes las cuales no se encuentran firmadas: 302 

En el libro del año 2010, específicamente en el acta N°1 del 04 de enero del 2010, en el folio 0013 no se encuentra 303 
firmado por la secretaria del Concejo Margarita González. 304 

En el folio 0030 del acta N° del 11 de enero del 2010 no está firmada por la secretaria. 305 

En el acta N° 4 del 14 de febrero en el folio 0200 no se encuentra firmada por el alcalde Eugenio Padilla. 306 

En la sesión extraordinaria N° 6 del 09 marzo del 2010 en el folio 0281 no se encuentra firmada por Norma Méndez 307 
presidenta municipal. 308 

En la sesión ordinaria N° 15 del 12 de abril del 2010 en el folio 0298 no se encuentra firmado por el presidente 309 
Guillermo Corrales ni por la secretaria Margarita. 310 

En la sesión ordinaria N° 11 del 15 de marzo del 2010 en el folio 0325 no se encuentra firmado por el presidente 311 
Guillermo Corrales ni la secretaria Margarita. 312 

En el acta ordinaria N° 12 del 22 de marzo en el folio 0347 no está firmado por el presidente Guillermo ni la 313 
secretaria Margarita. 314 

En el acta de la sesión extraordinaria N°7 del 2010 en el folio 0360 no se encuentra firmada por el presidente ni la 315 
secretaria. 316 

En la sesión ordinaria N° 13 del 29 de marzo del 2010  en el folio 0375 no se encuentra firmado por la presidenta 317 
Norma Méndez. 318 

En la sesión ordinaria 14  del 5 de abril del 2010, en el folio 0391 no se encuentra firmada por la presidenta Norma 319 
Méndez  y la secretaria Margarita. 320 

En la sesión ordinaria N° 15 del 12 de abril del 2010, en el folio 0408 no se encuentra firmada por el presidente 321 
Guillermo Corrales ni la secretaria Margarita. 322 

En la sesión extraordinaria N°8 del 5 de abril del 2010, en el folio 0411 no se encuentra firmado por el presidente 323 
Guillermo Corrales. 324 

En la sesión ordinaria N° 16 del 19 de abril del 2010, en el folio 0438 no está firmado por el presidente ni la 325 
secretaria Margarita. 326 

En la sesión extraordinaria N° 9 del 21 de abril del 2010, en el folio 0440 no se encuentra firmado por el presidente 327 
Giovanni Lobo. 328 

En la sesión N° 17 del 26 de abril del 2010 no se encuentra firmada en la hoja sin folio por el presidente ni la 329 
secretaria. 330 

En la sesión ordinaria N° 18 de mayo del 2010, en el folio 0471 no se encuentra firmada por la secretaria Margarita. 331 

En la sesión ordinaria N°20 del 17 de mayo del 2010, en el folio 0507 no se encuentra firmada por Margarita. 332 

Las actas que siguen están en una caja por lo cual se hizo difícil su observación, debido a que están boca abajo y se 333 
desordenarían. En cuanto a los libros de actas de los años pasados, se estará dando informe conforme se vayan 334 
observando. 335 

Las actas del 2011 específicamente del acta Ordinaria N° 7 de14 de febrero del 2011 el  acta ordinaria N° 16 del 18 336 
de abril del 2011 se encuentran en la oficina de la señora alcaldesa, para que las firme, cabe mencionar que no 337 
están firmadas por el señor Presidente. Las actas realizadas por mi persona empieza desde la sesión ordinaria N° 338 
18 del 02 de mayo del 2011. 339 

De la manera más atenta les solicito sea considerado y valorado mi trabajo desde el día martes  03 de mayo del 340 
2011, ya que esta oficina se encuentra atrasada en sus funciones principalmente en el foliado y firmas en los libros 341 
de actas de años anteriores. 342 

El presidente Gilberto Ruiz recibe informe y toma nota. 343 
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 344 

 345 

 346 

CAPITULO Nº  5 347 

INFORME DE LOS SINDICOS 348 

ARTICULO 16. Inquietud de los Síndicos.  349 

1. La síndica Lidieth Alpizar Zúñiga menciona que ha estado reunida con los vecinos de Calle La Plaza en Dulce 350 

Nombre, los cuales se encuentran  indispuestos con el tema de la basura porque dicen que el camión 351 

recolector de basura pasa a una hora por un lado y a otra hora por otro lado, si alguna señora sale con la 352 

bolsa de basura, después de que ellos bajaron no se la recogen, aunque estén pagando los impuestos al 353 

día, y después pasan a la hora que les da la gana a recogerla y los perros han destruido y rasgado  la 354 

basura. Por otra parte comenta que la segunda inquietud es que en la administración pasada colocaron 355 

una  alcantarilla de 2 metros de profundidad que no tiene tapa, siendo de peligro ya que los niños que 356 

viven ahí son de 0 a 5 años de edad que peligran una caída en la misma, por tanto le solicita al señor 357 

vicealcalde Claudio Rodríguez  inspeccione el lugar. 358 

2. El señor síndico  Olivier Segura menciona que desea manifestar su inquietud a la señora alcaldesa y al 359 

señor vicealcalde, en el trayecto de  la Calle El Mango ya que está en mal estado y las personas se quejan 360 

porque él no lleva la inquietud al Concejo ya que  está tan deteriorado que no durará más dos meses. 361 

El señor Claudio Rodríguez vicealcalde le indica que precisamente el día de hoy se comprometieron con la señorita 362 

Regidora Evelyn  Segura, para que dentro de 15 días se realice un bacheo porque aunque no se cuenta con el 363 

equipo se intervendrá dicha calle. 364 

3. La síndica Xinia Pérez Hidalgo menciona que ella desea hacer una llamada de atención de  los padres de 365 

familia de la Escuela República de Uruguay, si cabe la posibilidad de que algún miembro de la 366 

Municipalidad pueda hacer una visita al lugar, ya que tiene un problema con la salida de clases porque 367 

parece que hay que hacer una parada de buses, ya que estos  no esperan que los niños y niñas crucen la 368 

carretera y los padres de familia no tienen donde escampar cuando llueve. 369 

La señora alcaldesa menciona que lo tendrán en cuenta pero que ese problema le corresponde a la Asociación de 370 

Desarrollo Integral de la comunidad, en Candelaria se han hecho 3 paradas de buses con ayuda de los comercios, 371 

con solo una nota dirigida a los comercios por ejemplo a la Cooperativa, o Elki María, entre otros, ellos donan esas 372 

paradas. 373 

CAPITULO 6 374 

INFORMES Y DICTAMENES DE COMISIONES 375 
 376 

ARTICULO 17.  El señor presidente Gilberto Ruiz comunica que se convocó a la Comisión de Urbanismo a una 377 

reunión el día miércoles 11 de mayo a las 6:00 pm en la Sala de Sesiones de la Municipalidad. 378 

CAPITULO 7 379 

MOCION DE LOS REGIDORES Y PRESENTACION DE PROYECTOS. 380 
 381 

ARTICULO 18.  El regidor Ovidio Rojas  le recuerda al señor vicealcalde sobre la calle El Rincón, ya que ha recibido 382 

cantidades de llamadas preguntando por el mismo y en calle Valverde. 383 
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El señor Claudio Rodríguez le responde diciéndole que ya los trabajos se iniciaron en Calle Valverde,  pero que se 384 

les presentó el problema de que solo hay una vagoneta y está siendo utilizada para el camino Los Robles, sin 385 

embargo los dos próximos sábados se seguirán los trabajos en esa calles. 386 

ARTICULO 19.  La regidora Alicia Alfaro menciona que la han estado llamando los vecinos de 5 esquinas en 387 

Candelaria que han venido a solicitar a la municipalidad que vayan a hacer una inspección en la entrada  de esta 388 

calle, ya que hay un vecino  puso en la cuneta de la calle unas alcantarillas en una medida no adecuada, tapándola 389 

parte de la casa de él con unas varillas, perjudicando a las otras casas ya que cuando llueve muy duro se les mete el 390 

agua a los otros vecinos, piden una inspección y se le llame la atención el señor. 391 

El señor Claudio Rodríguez Vicealcalde menciona que la inspección ya fue realizada, pasándose a la Unidad Técnica 392 

de Gestión vial para que el ingeniero intervenga en el caso. 393 

ARTICULO 21. El Regidor Nicolás Corrales presenta el siguiente comentario dirigido a los síndicos, dado a que 394 

ustedes no cuentan con un micrófono, para que la secretaria pueda transcribir sus solicitudes tal y como ellos las 395 

presentan, sugiere que la traigan por escrito, sin importar que después la expongan a quién la dirigen pero que a la 396 

vez se le entregue por escrito a la secretaria para que conste en actas tal y como ustedes lo expresen. Y por otro 397 

lado pregunta sobre la moción que había presentado que estaba pendiente porque la iban a ver en la Comisión de 398 

Jurídicos la semana pasada, que trataba para ver si se podía hacer un machote por parte de las Asociaciones de 399 

Desarrollo con el respaldo de la Municipalidad, para solicitar a los propietarios de fincas, la limpieza de caños 400 

rondas y predios dado a que ya el invierno empezó, y cree que en todas las comunidades, nadie se escapa de que 401 

se vuelve un caos, tanto de lo que son calles públicas como las rutas nacionales, CONAVI tal vez algún día va a 402 

llegar hacer esa limpieza, pero es un poco difícil, al menos en la comunidad de San Antonio los vecinos llegan a 403 

solicitar que por  favor les pidan a los vecinos que realicen este tipo de limpiezas. 404 

La señora alcaldesa menciona que efectivamente ese documento fue visto y analizado en la Comisión de Jurídicos, 405 

es decir se va a traer un machote, el Lic. Manuel Segura está trabajando en ello, ya que están a derecho para 406 

proceder en esa moción. 407 

ARTICULO 22. La regidora Ruth Solís pregunta a la señora alcaldesa Olga Martha Corrales y al señor Claudio 408 

Rodríguez, que como les fue en la reunión que tuvieron en Calle Chiquitilla, y saber si encontraron algún permiso 409 

de construcción. 410 

El señor Claudio Rodríguez le indica  que la visita la realizó el Lic. Segura, procediendo a levantar un acta por parte 411 

del Sr. Juez que estuvo presente, para solicitarle a la administración según indicó el Lic. Segura todo el proceder 412 

sobre ese asunto, no solo el hecho de la invasión de la Calle, sino la delincuencia que existe en la zona. En cuanto a 413 

los permisos de Construcción debido a la falta de tiempo no se ha podido revisar 414 

ARTÍCULO 23: 1.El Regidor Alex Zambrana pregunta  a la señora alcaldesa y vicealcalde  si el Bolillo de la 415 

aplanadora, que se encuentra en  el cruce de San Miguel es propiedad de la Municipalidad ya que se encuentra 416 

hace días abandonado, lo que  puede ser atacado por el hampa.  2. Menciona que observó que ya finalizaron el 417 

proyecto del camino Los Robles, llegando hasta el Tacacal, pregunta que si existe alguna posibilidad de que si 418 

sobrara material intervenir la calle del Cruce de Mango al Bar Pelé. 419 

El señor Vicealcalde le indica que los vecinos de San Miguel dicen que consta que es propiedad de la Asociación de 420 

Desarrollo. La síndica Xinia Pérez menciona que hay actas que ella había hecho donde prueban que el Bolillo fue 421 

donado y que es propiedad de la Asociación de la comunidad, dice que no recuerda quién lo donó, y que siempre 422 

se había guardado en la casa de habitación de Efrén Chacón. En cuanto a la sugerencia dos el vicealcalde le 423 

menciona que si sobrara material  tiene que ponerlo encima de la misma calle ya que es una partida y un proyecto, 424 

lo que ocasiona que no se pueda desviar. 425 

 426 
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ARTICULO 22. El Concejo Municipal toma el ACUERDO SO-19-243-2011, de ratificar a la señora Ana  Julieta Arias 427 
soto céd. 1-625-336 como Integrante del Comité Cantonal de Deportes y Recreación, representando a la Unión 428 
Cantonal y a las Asociaciones de Desarrollo.    429 
 430 

 431 

CAPITULO 8 432 

INFORME DE LA  ALCALDESA 433 
 434 

ARTICULO 16  MN- ALC-0250-11.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                 435 

SEÑORES Y SEÑORAS 436 

REGIDORES Y SÍNDICOS MUNICIPALES 437 

ESTIMADOS COMPAÑEROS:  438 

Me permito presentar el Informe de la Alcaldesa correspondiente a la sesión ordinaria del día 9 de mayo, 2011. 439 

PUNTO 1  440 

En vista de que existentes recursos de amparo declarados con lugar donde se ordena a esta Corporación Municipal 441 
el cumplimiento y ejecución de los mismos de plazos improrrogables; le remito el expediente único: 10-013352-442 
0007-CO para que realicen lo que a derecho corresponda en el plazo establecido, lo anterior para no incurrir en las 443 
sanciones que establece el artículo 71 de la Ley de Jurisdicción Constitucional o eventuales procesos Contenciosos 444 
Administrativos derivados del incumplimiento de ordenes constitucionales, lo cual causaría un gran perjuicio 445 
económico a la institución por los daños y perjuicios ocasionados de dichos incumplimientos.           446 

ACUERDO SO-19-244-2011: El Concejo Municipal recibe el punto 1 del informe de la alcaldesa y lo traslada a la 447 
Comisión de Jurídicos para su posterior análisis.  448 

PUNTO 2 449 

Se recibe el oficio MN-DAP-0362-2011 suscrito por el licenciado Alexander Acuña Corrales, Director Administrativo 450 
y de Planificación con relación a la sesión de trabajo realizada hoy lunes 9 de mayo con la empresa ECOPLAN en el 451 
Club de Leones. (Lectura del documento, para información).                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                       452 

Punto 3 453 

La señora alcaldesa presenta una copia de la nota suscrita por el señor Luis Fernando Vargas Retana presidente de 454 
la Asociación de Desarrollo Integral de San Antonio de Barranca, donde se la dirige a RECOPE, quienes solicitan 6 455 
tráiler de chatarra a esta asociación, con el fin de utilizar estos recursos obtenidos de esta donación en los 456 
acabados de la primera etapa del salón Multiuso de la comunidad. Solicita se tome un acuerdo para que aprueben 457 
la donación de la Chatarra. 458 

ACUERDO SO-19-245-2011. El Concejo Municipal acuerda  solicitarle a RECOPE que de existir un sobrante de 459 

chatarra favorezca la donación de  6 Tráiler a la Asociación de Desarrollo Integral de San Antonio de Barranca. 460 

Con  el fin de obtener los recursos con la venta de la misma para los primeros acabados de la primera etapa. De 461 

Salón Multiuso de la comunidad. Acuerdo en firme.   462 

CAPITULO  10 463 
INFORME DEL PRESIDENTE 464 

ARTICULO 17: No Hubo. 465 
CAPITULO 11. 466 

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veintiún horas y diez minutos del  nueve de mayo del  dos mil 467 
once.     468 

   469 
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 472 
 473 

Gilberto Ruiz Vargas                                                        Gabriela López Vargas 474 
                   Presidente                                   Secretaria  Interina       475 

 476 
 477 
 478 
 479 
 480 
 481 
 482 

Olga Marta Corrales Sánchez 483 
                                                                           Alcaldesa 484 

 485 


